

ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Primavera 2005

Ciudades Sostenibles de Campo de Montiel

PRESENTACIÓN DE CAMPO DE MONTIEL A LA RED DE CIUDADES Y PUEBLOS SOSTENIBLES

Antonio Sánchez Ruiz

Publicado en el Boletín de Noticias «El Bonillo» y en «Ecos de Munera»

NO es que el Medio Ambiente se haya puesto de moda por capricho, es que es la única solución para comenzar a trabajar de lleno en un problema con el que nos jugamos mucho: nos estamos cargando poco a poco, y de forma verdaderamente preocupante, este bonito Planeta. Y nosotros (la humanidad) somos uno más de los que vivimos aquí y vamos a pagar (ya lo estamos haciendo) tantos estragos.

En la década de los años '70 se comenzó, por parte de altos estamentos administrativos y de otras índoles, a meditar y trabajar en la resolución de la problemática medioambiental, y desde que en 1992 se organizó en Río de Janeiro la Cumbre de la Tierra (179 países con sus más altos mandatarios a la cabeza, cientos de representantes de la ONU, los más prestigiosos científicos y empresarios, ONG's, etc., debatiendo sobre la "salud" de la Tierra), hasta nuestros días no se ha hecho sino avanzar en divulgar, promover y obligar mediante legislación a una nueva forma de entender el mundo. Se llama Desarrollo Sostenible. En ello trabajan desde ciudadanos de a pie hasta administraciones públicas (ayuntamientos, gobiernos de regiones y estados, etcétera), pasando por ONG's, grupos ecologistas o asociaciones de cualquier índole.

En 1987 se acuñó una definición muy concisa de Desarrollo Sostenible:

"El desarrollo que satisface las necesidades del presente sin poner en peligro la posibilidad de que las generaciones futuras satisfagan las suyas".

El 27 de mayo de 1994 se firmó en Aalborg, ciudad de Dinamarca, la "Carta de las Ciudades Europeas hacia la Sostenibilidad", la que desde entonces se ha dado en llamar "La Carta de Aalborg". Las ciudades y pueblos son la base de las sociedades y estados, el centro de la industria, el artesanado, el comercio, la educación y el gobierno, y por tanto, es lógico que sean o funcionen como baluartes y arietes de la promoción del Desarrollo Sostenible. Esto es lo que recoge la "Carta de Aalborg", y las ciudades que la han ido firmando desde entonces se han ido comprometiendo en este sentido.

En nuestra región, el Comité Ejecutivo de la Federación de Municipios y Provincias de Castilla-La Mancha, reunido en sesión ordinaria el día 20 de diciembre de 2002 manifestó su conformidad con los pronunciamientos y contenidos de la "Carta de las Ciudades Europeas hacia la Sostenibilidad", y creó formalmente la "Red de Ciudades y Pueblos Sostenibles de Castilla-La Mancha", para todos los ayun-

tamientos que voluntariamente se quisiesen adherir.

La Consejería de Medio Ambiente, para potenciar toda la gestión de la temática medioambiental en los municipios de la región, lleva muchos años firmando convenios de colaboración con distintos municipios que pertenecen a la Red de Ciudades y Pueblos Sostenibles (antes, desde 1991 hasta 2002 "Red de Ciudades Saludables"). En principio firmaron convenios con las principales ciudades de la región y algunas otras localidades más pequeñas, y en la actualidad, para poder incorporar a municipios pequeños, se firman también con mancomunidades y asociaciones de municipios que pertenecen a la "Red de Ciudades y Pueblos Sostenibles".

Las fechas de adhesión de los diferentes pueblos que conforman la mancomunidad "Campo de Montiel" a la Carta de Aalborg fueron:

Lezuza: 27-02-2002

Munera: 29-04-2002

Ossa de Montiel: 29-04-2002

El Bonillo: 02-04-2004

Con ello entraron a formar parte automáticamente de la Red de Ciudades y Pueblos Sostenibles de Castilla-La Mancha (ver para más información <http://agenda.fempclm.com>).

Finalmente, el 30 de julio de

